
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １

１０ 番

　 令和５年６月８日

山都町議会議長　藤澤　和生　　

　 令和５年６月８日開会の令和５年第２回山都町議会定例会において、下記
のとおり質問の通告がありましたので、通知します。

記

山都町の福祉の現状と将来について

(３) 真に支えなくてはならない方へのア
プローチは。

(６) これ以上町が疲弊しないために大切
な福祉政策の優先順位を問う。

(１)

防災の取り組みについて

(２) 防災減災は日頃の訓練の重ね方に他
ならない。自主防災組織の活動を推
進するアイディアはあるか。

要支援者名簿の活用について伺う。

各支援団体や制度の現状の課題と
は。吉 川 美 加

(２)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１

(１)

町長
副町長
担当課長

(７)

支える人が不足している現状の打開
策は。

高齢者の移動手段についての支援策
は。

(５) 福祉行政の幅広さ、深さを考えると
人員の配置が足りていない現状があ
る。今後どう考えるか。

２

(４) 「小さな支え合い」が公共福祉の要
ではないか。

町長
副町長
担当課長



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

教育長
担当課長

町長
副町長
教育長
担当課長

(２) 予算化は出来たのか。

(２) 「山都町伝統文化継承クラブ」のよ
うなクラブ活動を考えては。子ども
に限らず興味がある大人の趣味の場
としても有効では。

５

(１) 少子化の中、どうやって大切な地域
の伝統文化を繋いでいくか。

(１) 町内の小中学校の女子トイレの個室
に生理用品の設置を要望してきた
が、現状の報告を。

学校女子トイレ個室への生理用品設置に
ついて

(４) マイタイムライン作成の啓発につい
て。

３

(３) 防災士会が発足した。期待する活動
とは。

町長
副町長
担当課長(１) 男性職員と女性職員のバランスにつ

いて

(２) 商工観光課に女性が一人、防災係に
はゼロ。女性の視点が必要な部署で
はないか。

４ 伝統文化の継承について

職員の配置について



答　弁　者

NO. ２

８ 番

町長
担当課長

町長
担当課長

マイナンバーカード取得者数と、マ
イナポイント取得者数の現状は

(３) トラブルについて、自治体としての
責任はいかに。

(４) 通潤山荘の売却について、作業の現
状を問う

３ 超高齢化社会に向けての取り組みにつ
いて

(１) 架空請求詐欺や役場職員をかたる還
付金詐欺が多発している。山都町で
の防犯対策について

(１) 虹の通潤館の破産申立について破産
手続開始決定（破産宣告）から現状
について問う

(２) 自己破産の手続きには裁判所への予
納金が必要だが、予納金額と支払い
の方法について

(３) 債権者の保護について（財産処分に
おける配分）

(２) 全国で、マイナンバーカードを巡る
トラブルが続出している。本町での
トラブルの発生状況を伺う。（カー
ドの申請・交付・ポイント事業に絡
むトラブル等）

(４) 今後のトラブルの再発防止策につい
て

２ 通潤山荘について

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１ マイナンバーカード関連について 町長
担当課長

(１)

藤 川 多 美



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

副町長

町長５ 町政について

(１) 町長2期目の政策について
（前半を終えての思いと、後半の思
い等

４ 副町長の就任にあたっての抱負について

(１) 副町長の就任にあたっての抱負をお
聞かせ下さい。

(２) 認知症の有病率は

(３) 認知症の予防と支援体制について、
町の取り組みを伺う。

(４) 詐欺事件の防犯、不審者や認知症有
病者の捜索等に町内の要所に防犯カ
メラの設置の考えはいかに。

町長
担当課長



答　弁　者

NO. ３

４ 番 町長
担当課長

お風呂券については、払い戻しを知
らなかった人もおられる。そのよう
な方への対応の考え方を問う。

清楽苑への入浴支援についての状況
と、通潤山荘のお風呂再開までの支
援について説明を求める。

町長

担当課長

町長

担当課長

通潤山荘のその後について、進捗状
況の説明を求める。

(３)

西田由未子

(２)

１ 通潤山荘について

(１)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

 山都町の子育て支援について３

その役割を十分果たすための正職員
が足りない現状にあると聞くが、こ
こ数年正職員募集がない理由を問
う。

(２)

「公立」保育園が果たすべき役割に
ついての考えを問う。

(１)

２ 大矢野原演習場における訓練等の実態
について

(１) 1年間の訓練内容と訓練回数の説明
を求める。

(３) 「弾薬庫が安全」という考え方につ
いての町の認識について、説明を求
める。

(２) 周辺住民の方からの困り事や思いを
どう把握しているのか、説明を求め
る。



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長
担当課長

教育長
担当課長

町長

教育長
担当課長

給食費の助成について

今年度の冬を迎える前に、関係各課
でまとめた設置計画に基づき具体的
な説明を求める。

(１)

(２)

４

(２)

５

県からの子ども子育て施策にかかる
新規の助成の説明と、それを給食費
助成の財源とすることへの考え方を
問う。

子ども議会の要望である小中学校の通
学路防犯灯設置について

(１)

(３)

３月議会において学校給食全体を考
えた中で、無償化や助成を考えたい
という町長答弁があったが、その後
の進捗状況について説明を求める。

通学路に設置する防犯灯設置基準を
設ける、防犯灯整備事業として設置
経費の補助をする等についての考え
を問う。

(４) 「公立保育園のあり方」については
もっと検討の時間が必要ではない
か。検討委員会の公開（傍聴）、資
料や議事録のHP等への公開、町民座
談会を開くなど、できるだけオープ
ンな形で経緯を示し町全体で納得の
上で進めていってほしい。このこと
についての考えを問う。

僻地保育所や小規模保育所について
の説明を求める。



答　弁　者

NO. ４

３ 番 健康ほけん課長

山都町の重症者数の推移は。 健康ほけん課長

医療機関の現状は。 健康ほけん課長

以前、健康2次被害について質問した
が、その後の山都町の状況はどうか。
保育園の対応状況や課題も。

健康ほけん課長
福祉課長

5類になり「感染対策は自主的に」と
なっているが判断材料が乏しい。
町民に対して判断に向けたアドバイス
はないか。

健康ほけん課長

企画政策課長

企画政策課長

企画政策課長

学校教育課長

商工観光課長

企画政策課長
町長

(５)

(４)

眞 原 誠

COVID-19の感染症上の位置付けが５
類感染症になった要因は。

(２)

(３)

(１)

地方型MaaSについて、山都町の考え
方は。

山都町地域公共交通計画策定支援業
務委託の公募について、応募の状況
は。

地域公共交通計画における、スクー
ルバスの方向性は。バスの運休に
よって休校となる事例があるが弊害
はないのか。改善に向けた取組は。

(４) コロナ禍での需要減と燃料高騰がタ
クシーと運転代行業に与えている影
響が著しく、社会的な影響に発展し
ている。対策の検討は。

(２)

(３)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員

(１)

地域公共交通計画ついて２

質　　問　　事　　項

新型コロナウイルス感染症の現状と町
の対応について

１



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

山の都創造課長

短期滞在施設利用期限後の住居の取
得について問題はないか。

山の都創造課長

山都町空家等対策計画の進捗状況
は。

山の都創造課長

公有財産の有効活用について現状と
今後の方針は。

関係課長

TSMC関連の動きが活性化する中、我
が町においても企業誘致等投資の促
しは急務であり、受け皿となる住居
の公民による供給は最重要政策では
ないか。町の方針は。

町長

(４)

(３)

空家対策と住宅政策について

短期滞在施設の設置目的と利用状況
は。

３

(５)

(１)

(２)



答　弁　者

NO. ５

６ 番

副町長

担当課長

担当課長

担当課長５ 台湾企業の誘致、台湾との都市交流に
ついて

(１) 台湾向けの山都町パンフレットを
知っているか。

(２) 台湾企業の誘致を考えているか。ま
た、取り組んでいるか。

独自に自主財源を増やす企画案を
持っていれば聞きたい。

４ ふるさと納税について

(３) 私を含めみんなで納税者を増やす働
きかけが必要だと思うが、どう考え
ているか。

(１) 新しい一括代行業者になるが、今の
納税額と今後期待する税額は。

(２) 納税者が選べる使い道の中に学校給
食に山都町産の有機栽培食材を使う
という項目について検討されたか。

(１)

(１) 昨年提案したが検討されたか。

３ 弾薬庫の誘致について

２ 自主財源について

(１)

閉館の経緯について

矢仁田秀典

(２) 今後の見通しについてはどうなって
いるか。

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１ 通潤山荘について 町長



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

担当課長

(４) 山都町産物の販売戦略を考えている
か。

(３) 台湾との都市交流についてはどう
か。


